



AG Erinnerung Gleis 1
Norbert Peters
nopeters@posteo.de

Am Samstag, 6. Juli 2024 um 11 Uhr

findet am Yorckplatz die Eröffnung des „Erinnerungsortes Gleis 1“ statt mit der Enthüllung einer Infotafel und eines historischen Objekts. Dazu laden wir euch recht herzlich ein.

Eingeladen sind alle Bewohner:innen des Möckernkieses, der Vorstand der Möckernkiez Genossenschaft sowie viele weitere Gäste: die Bezirksbürgermeisterin, der Kultursenator, die Stolpersteininitiative, der Aktives Museum e. V., das Exil- und das Technikmuseum, mehrere Gedenkstättenleiter:innen, Kirchenvertreter, Schulen ...

Der Programmablauf für diesen Tag ist wie folgt geplant:

11.00 Uhr Musikalischer Auftakt am Yorckplatz
11.10 Uhr Begrüßung, Vorstellung der Gäste und der Gruppe Gleis 1
11.20 Uhr Grußworte
11.45 Uhr Enthüllung des Weichenbocks und der Infotafel
11.50 Uhr Rede zur Eröffnung
12.05 Uhr Musikalisches Intermezzo
 Kurze Pause und Wechsel vom Yorckplatz in das Möckernkiez-Forum
12.20 Uhr Vortrag zum Widerstand in Berlin während der NS-Zeit
12.40 Uhr Aussprache zum Vortrag
13.10 Uhr Kurze Videosequenz zur Bergung des Weichenbocks im Jahr 2012
13.20 Uhr Wechsel in das Möckernkiez-Café
anschließend Kaffee, Kuchen, Getränke, Gespräche

Unser Projekt verfolgt das Ziel, an die Geschichte des Anhalter Bahnhofs als Deportationsbahnhof zu erinnern. Von diesem aus wurden mit den sogenannten Alterstransporten von 1942 bis 1945 fast 10.000 Berliner Jüdinnen und Juden in das Ghetto Theresienstadt deportiert. Mit diesem Projekt reihen wir uns ein in die historische Verantwortung Berlins für antisemitische Verbrechen und schaffen damit zugleich einen Bezug zu dem „Ort, auf dem wir leben“.

Weitere Informationen über die Arbeit unserer AG „Anhalter Bahnhof. Gleis 1. Der Ort, auf dem wir leben.“ unter dem Dach des Möckernkiez e. V. sind zu finden unter:

https://moeckernkiez-ev.de/Wordpress_MK/erinnerung-gleis-1/

Diese Informationen werden wir in Kürze auch per Flyer präsentieren können.

Wir danken dem Berliner Senat für die finanzielle Unterstützung unseres Projekts.



Für die AG: Norbert Peters, Johann Behrens, Matthias Braun